

## ミニギャラリー

(敬称略)

▼熊野東中学校 1年  
松田 海

【評】草木の茂る林の中の、木々の葉の緑、茶色の幹の重なりを、透明感を生かした水彩の色調で表現しています。小犬のあどけない表情が、よくとらえられています。



▲熊野東中学校 3年 立本 亜希

【評】ていねいな筆づかいで堂々と書いています。印もきれいに彫れて良かったですね。



(160)

## ヤマナラシ

(ヤナギ科)



串掛林道を歩くと、矢野町との境に近い三差路に、白っぽい樹皮の目立つ木が数本かたまって立っています。高さは10数mもあります。植物に興味のある人なら「気になる木」です。樹皮には、黒い菱形の模様がたくさんあります。

冬の今は、葉を落としています。落葉を調べてみましょう。

う。ポプラに似た三角の葉に6cmほどもある長い柄がついています。柄は、左右に押しつぶされたように扁平になっています。長くて扁平な柄のため少しの風にも揺れ、葉と葉が触れ合ってパラパラと音を立てます。「山鳴らし」の名の由来と言われています。

近くに、何本かの幼木が生えています。地表近くを横に伸びる根から「ひばえ」が

出ているのです。種でも分布を広げますが、ひこばえは蓄えている栄養分を使うため、初期段階の成長が種よりも早く有利なのです。

花は3~4月、葉が出る前に咲き、多数集まつてしまふように垂れます。雌雄異株で、雄花は紅紫色、雌花は黄色で、ここのは雌株です。

ヤマナラシは、日本産のポプラの仲間です。別名は「箱柳」。材で箱を作ったからです。いわゆるポプラは、南ヨーロッパ原産で、セイヨウハコヤナギとも呼ばれます。

日当たりの良い山地に生え、「広島県植物誌」には「稀」となつており、熊野町ではここだけのようです。大切に残してほしいと願っています。

【写真・文 関沢由美子】

## 今月の題材

熊野高校2年生  
世良 亮介さん



### 熊野町の火災と救急 平成14年11月中

火死搬	災傷急送	件数	者数	件数	人員
3件	0	51件	46人		

火災と救急の通報は119番  
その他、消防の問合せ・  
相談はこちら  
海田地区消防署熊野出張所  
TEL854-1103

## 町の人口と世帯数 (前年同月比較)

平成14年11月30日 平成13年11月30日  
26,280人...人口...26,172人  
12,843人...男...12,793人  
13,437人...女...13,379人  
9,779...世帯数...9,604



「広報くまの」は再生紙に「エコマーク」と「ソイシール」の認定を受けた環境にやさしい環境対応型インキを使用して印刷されています。